Referencias

Ball Redbook. *Greenhouse Growing*. Ball Publishing, II, U.S.A.15th Edtion.

Ecke, P., Jr. et al. *The Poinsettia Manual.* - Encintas Ca U.S.A. 1990. Third Edition. Disponible en http://www.ecke.com.



2005 Publicado para la promoción del trabajo cooperativo de Extensión según dispuesto por las leyes del Congreso del 8 de mayo y del 30 de junio de 1914, en cooperación con el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos, Servicio de Extensión Agrícola, Colegio de Ciencias Agrícolas, Universidad de Puerto Rico.

Variedades de Pascuas

Pascuas

COLEGIO DE CIENCIAS AGRÍCOLAS

RECINTO UNIVERSITARIO DE MAYAGUEZ

JNIVERSIDAD DE PUERTO RICO



Por Agro. Dania Rivera Ocasio Especialista en Ornamentales

SERVICIO
DE EXTENSIÓN
AGRÍCOLA

En la Navidad y como es costumbre utilizaremos pascuas para decorar nuestras casas y jardines. Algunas de las variedades que podrá encontrar en el mercado de Puerto Rico son las pascuas de la Familia Freedom, Jester, Prestige, Supjibi Petoy y Winter Rose.

Al momento de seleccionar su pascua, procure que se vea saludable. No es normal encontrar algunas hojas marchitas en la base de la planta, ya que puede ser indicio de mal manejo. Recuerde que la parte atractiva de la pascua es el color de sus brácteas (hojas modificadas). Si el color de las brácteas o de las hojas le parece peculiar o diferente, pregunte al encargado pues existen pascuas con brácteas de color violeta, de dos colores con hojas rizadas y de hojas con dos tonos o abigarradas.

Luego de comprar su pascua, puede protegerla con una bolsa de compra en lo que llega a su destino, de ésta manera evita que se maltrate durante la transportación.

Coloque su pascua en un lugar donde no reciba luz solar directa y que sea ventilado. Es recomendable que reciba por lo menos seis horas diarias de luz indirecta.

Las pascuas prefieren temperaturas frescas, alrededor de los 70°F. Si usted está a gusto, ella también lo estará.

Riegue sus pascuas sólo cuando el medio de crecimiento esté seco al tocarlo. El riego excesivo es detrimental para la planta. Permita que el agua drene y luego colóquela nuevamente en el tiesto decorativo.

No fertilice su pascua directamente al follaje mientras esté en florecida. Luego de la época navideña, pódela (haga un corte diagonal para evitar pudrición en el tallo) y fertilícela. Puede utilizar un fertilizante de formulación 20-10-20 (N-P-K). Recuerde no colocarla bajo un foco de luz en las noches, pues la planta necesita tener oscuridad total para su próxima florecida. Si la ha cuidado correctamente, la podrá ver florecer el próximo año.

Variedades de Pascuas

Una de las variedades de pascuas más utilizadas es Freedom TM (Eckespoint ®). Es una variedad que tiende a florecer más temprano que las demás. Esta pascua es de hojas oscuras y altura mediana. Está disponible en varios colores y las puede comprar en Puerto Rico.





Freedom Marble



Freedom Pink



Freedom Salmon



Freedom White

La variedad *Jester* es de color rojo. Es parecida a la variedad *Freedom* pero más compacta. Tanto sus hojas como sus brácteas tienen un crecimiento peculiar hacia arriba, es por eso que los agricultores en Puerto Rico la han bautizado como la pascua "Don King".



Jester Red

Las pascuas de la variedad *Prestige*, a diferencia de las anteriores, son de brácteas color rojo oscuro.



Prestige Red

La variedad *Supjibi Petoy* se caracteriza por tener unas brácteas más grandes comparadas con la variedad *Freedom*.



Petoy Red

En años recientes se ha integrado la variedad *Winter Rose*. Estas pascuas tienen la peculiaridad de tener las hojas y brácteas rizadas. Además,

tienen la ventaja de que requieren menos riego que las otras variedades de pascuas.



Winter Rose